

Calzarellu : le salon du Corsinu tient toutes ses promesses



À gauche, André Ferrari, président du club du Corsinu qui veille à la pérennité de la race de chien corse. / PHOTOS P. B.

Depuis hier, dans un cadre idyllique de bord de mer, à Calzarellu sur la commune de Prunelli di Fium'Orbu a lieu la cinquième exposition du chien de race Corsinu organisée par le club éponyme dont le président est André Ferrari.

Une journée dont l'un des buts est de rassembler les propriétaires de chiens encore inconnus du club. Des canidés qui vont pouvoir bénéficier - s'ils répondent à tous les critères - d'une confirmation initiale. Ils contribueront ensuite à perpétuer cette race de chiens dont nous autres insulaires sommes si fiers.

Reconnu pour la première fois par la société centrale canine (SCC) en 2003, le standard est enregistré définitivement par la SCC en 2004. Ce chien utilisé jusqu'au

début du siècle dernier dans la Corse rurale servait à la garde des troupeaux, des bergeries et des habitations mais également à la chasse. Aujourd'hui, il s'agit d'encourager et de guider l'élevage ainsi que de retrouver les utilisations d'antan.

Sur le terre-plein, un chapiteau accueille le jury chargé d'effectuer les confirmations. Un à un, les propriétaires viennent présenter leurs animaux à Jean-Dominique Rossi et Jacques Goubie, experts confirmateurs et juges qualifiés de la société centrale canine.

Venus spécialement d'Ajaccio, Frédéric Begliominu et Christophe Imperinetti, tous deux chasseurs, présentent huit chiens qui n'étaient pas répertoriés par le club du Corsinu. "C'est pour nous un grand plaisir de voir des chiens



Frédéric Begliominu et son ami Christophe Imperinetti sont venus spécialement d'Ajaccio présenter leurs chiens.

que l'on ne connaît pas, explique Marc Gambotti, administrateur et éleveur. Cela ouvre notre champ de vision sur les propriétaires insulaires de Corsinu et va nous permettre de diversifier les gènes et d'éviter éventuellement les risques de consanguinité et donc à plus long terme l'extinction de la race."

Focu, magnifique mâle, est en train de passer l'examen de confirmation. "Beau chien, rustique, fort, 57 centimètres au garrot, les dents sont saines et bien taillées", commente le juge confirmateur. Focu sera bientôt homologué de race Corsinu confirmée et pourra

participer fièrement à la pérennité de l'espèce.

Après les confirmations, ce sont les tests d'aptitudes naturelles qui se sont enchaînés hier à Calzarellu. "Nous testons la sociabilité des animaux, le travail qu'ils effectuent sur les brebis, ainsi que celui réalisé pour la chasse", explique le président du club André Ferrari.

Dans un enclos, les chiens sont introduits auprès des brebis et toutes leurs réactions sont décortiquées par les experts.

De temps en temps, de manière impromptue, un pétard explose simulant un acte de chasse et les ré-

actions du chien sont une nouvelle fois appréciées. Aujourd'hui, dimanche, place au concours des meilleurs vétérans, lots d'élevage, meilleurs mâles et femelles, meilleurs reproducteurs. Des prix de champions par catégories seront ensuite délivrés.

Reconnus maintenant en Italie, France, Portugal et Espagne, les Corsini ont de beaux jours devant eux. Placés sous le regard bienveillant et vigilant de ceux qui animent leur club, une instance qui promeut de la plus belle des manières le chien corse.

PATRICK BONIN